

Week-end en balade



Des vignes à perte de vue, au bout du délicieux chemin de l'Aligoté, une maison de retraite équine et l'école de Confignon arborant fièrement ses panneaux solaires: autant d'étonnements pour le promeneur. PIERRE ALBOUY

Un patchwork de couleurs aux abords de la ville

De Confignon à Bernex, le parcours «développement durable» promet d'émerveiller le promeneur

Sara Bandelier
«A force de voyager et de parcourir le monde, j'allai à Confignon, terres de Savoie, à deux lieues de Genève.» C'est par ces quelques mots des *Confessions* de Jean-Lucmes F.

«Ce parcours est une invitation au voyage. Une balade qui incite au remue-méninges»

promeneur est appelé à admirer de vastes serres. A l'intérieur, un employé ramasse des tomates. Sur le chemin se dressent pommiers, poiriers, cerisiers et cognassiers. Dommage qu'il ne soit pas permis d'en cueillir...
Au loin, l'incroyable étendue et la beauté des vignobles de Lully nous incitent à les explorer. Attention! Possibilité de se perdre, sans parler de la rudesse de la

de vue. Entre grappes de raisin blanc et rouge, le marcheur s'arrête un instant pour admirer la vue sur le Salève. Mais pas seulement. A quelques pas, une étendue de tournesols nous plonge dans les toiles de Van Gogh et sa palette de couleurs. Un patchwork bleu, jaune, vert, ocre et brun.
Voilà qu'un groupe de coureurs avertis nous emmène loin de nos rêveries. A quelques kilomètres de là, leur point de rallie-

de balade qui incite au remue-méninges.
Développement durable il y a!
Les espaces aménagés, la nature et la thématique de l'eau ne sont qu'une partie des éléments du parcours «développement durable». Car le promeneur y découvre aussi le Refuge de Darwyn. Une maison de retraite équine où l'on croise également quelques biques. Ici, valeurs étiqes et res-

C'est en se replongeant dans l'histoire que le passant peut mieux apprécier le parcours qui porte le nom moyennement poétique de «développement durable». Car vestiges du passé ne riment pas forcément avec écologie. Le marcheur avide de vert est ensuite invité à longer la route pour accéder au chemin agricole de la Léchetterie. Au fur et à mesure que l'on s'éloigne des voitures, les oreilles se nourrissent du bruit apaisant de la nature: les clapotis de l'Aire ou encore le chant des oiseaux. Premier réflexe: s'arrêter. Pour admirer la variété des arbres qui longent le chemin bucolique. Seul regret: ne pas pouvoir tous les nommer.
Au détour d'un platane, l'œil est attiré par d'étonnantes couleurs. Le bleu-gris du Salève, le vert orangé des vignes, le noir violacé des grappes de raisin et les tons chauds des champs.
«Genève Région - Terre Avenir»
Au bord de l'Aire, les espaces aménagés foisonnent. Coin pique-nique, bancs et petites marches au bord de l'eau pour admirer la faune et la flore. On y grignoterait presque le contenu d'un panier de fruits et légumes venant des maraîchers de la région. D'ailleurs, à quelques pas de là, le

Avant de partir, quelques petits plus pour améliorer votre balade

Comment y aller
En bus. Ligne 5 (arrêt «Confignon»). Ligne 14 (arrêt «Croisée de Confignon»).
Deux secteurs plus difficiles
Les promeneurs en fauteuil roulant ou avec des poussettes doivent s'attendre à deux secteurs un peu caillouteux. Le premier se situe au chemin de la Léchetterie. Le deuxième part du chemin Aligoté et grimpe au milieu des vignes.
Les variantes
Pour éviter les chemins agricoles, il est possible de longer la route de Sorat et de continuer sur la route Alphonse-Ferrand.
Pour se restaurer
Il y a de nombreux cafés-restaurants dans le centre des communes de Bernex et de Confignon. Possibilité également de déguster les vins des domaines viticoles de la région. Pour les amateurs de pique-nique, des aires ont été aménagées au bord de l'Aire et au Signal de Bernex.



Pour tout renseignement
Site Web: www.genevedurable.ch
A savoir
Le parcours de 12 km, entre routes et chemins agricoles, dure environ 3 h 30. Il est possible d'emprunter un raccourci par le chemin de Bozard (2 h 30). L'objectif des guides *Le développement durable au détour du chemin* est de sensibiliser les promeneurs à l'environnement dans lequel ils évoluent. Que ce soit par l'aménagement du territoire, le respect de la nature, les énergies renouvelables ou la promotion du terroir genevois. Les guides offrent des explications «développement durable» pour chaque halte découverte. Les promeneurs peuvent également suivre des chemins alternatifs qui les mèneront à la découverte du patrimoine architectural. Il existe quatre guides dans la collection: «Confignon-Bernex», «Versoix-Genthod», «La rade de Genève» et «Trois-Chêne». Disponibles sur le site Web, auprès des communes et librairies.

